

RESUMEN EJECUTIVO

La ciudad de Villazón alberga a más treinta y ocho mil personas, debido a las migraciones, al crecimiento poblacional y al desempleo la economía informal ha mantenido a crecer a muchos agentes económicos en últimos años.

La economía informal lejos de ser como una alternativa de escape ante la pobreza, es parte estructural de nuestro país. En ese sentido la economía informal se ha convertido en una situación muy importante para las familias de escasos recursos, con el fin de escapar de la pobreza y el desempleo. En su mayor parte más de seis mil gremiales en toda la ciudad de Villazón ocupan una variedad de comercio informal como estar asentados en anaqueles, tarimas, ambulantes, quiscos, tiendas, etc.

La problemática nace entre las limitadas oportunidades de empleo, el bajo nivel de educación y como también la migración de muchos agentes económicos hacia zonas urbanas por el crecimiento poblacional esto con el propósito de escapar de la pobreza y empezar con un negocio propio pero de una manera informal. La hipótesis que se sustenta es que existiendo un desempleo en la economía, muchas familias optan por incurrir en un negocio informal esquivando los tributos que deben pagar para emprender un negocio formal y como otro factor también es la migración de las zonas rurales hacia la ciudad fronteriza de Villazón por la baja calidad de vida que tiene algunas familias. El objetivo de la investigación es mostrar que el comercio informal es el campo donde los agentes económicos buscan el sustento económico en la ciudad de Villazón.

En la primera parte del trabajo, tenemos el plan de investigación a través de análisis de información secundaria se definió el problema principal y los objetivos de investigación. Consecutivamente se elaboró el CAPÍTULO II, referente al marco teórico sobre el cual se apoyó el presente trabajo.

El CAPÍTULO III, está referido a la metodología empleada, la determinación del tamaño de muestra, y la estratificación de la misma en los diferentes sindicatos, para luego continuar con el CAPÍTULO IV que es respectivo al análisis de resultados, donde se exponen las

diferentes variables y agentes económicos del sector. Finalmente en el CAPÍTULO V se realizó las conclusiones y recomendaciones.